

## **Donnerstag des Bundes** **17. April 2025 / 9. April 2026 / 29. April 2027**

Am Donnerstag der Heiligen Woche, dem Donnerstag vor dem Fest der Auferstehung des Herrn, wird in der koptisch-orthodoxen Kirche die Fußwaschung und Einsetzung der Eucharistie durch Jesus beim letzten Abendmahl gefeiert. Im Gegensatz zu den restlichen Tagen der Heiligen Woche wird an diesem Tag auch die Eucharistie gefeiert. Die Fußwaschung, die Jesus am Tag vor seinem Tod an seinen Jüngern vorgenommen hat, wird zur aktiven Erinnerung an das Ereignis ausgeübt. Hierbei nimmt der zuständige Priester die Fußwaschung an seinen Gemeindemitgliedern vor. Außerdem findet eine Prozession im Gotteshaus statt, in der ein Hymnus gesungen wird, der Judas den Verräter zurückweist.

Astrid Wimmer

Dank an Bischof Anba Gabriel, Bischof der Diözese für Österreich und den deutschsprachigen Teil der Schweiz der Koptisch-Orthodoxen Kirche, und Subdiakon Rafael sowie an Erzpriester Pater Deuscorus El Antony, Hirte der Kopten in München und Bayern für die Informationen über die konkreten Feierpraktiken im deutschsprachigen Raum.

Vgl. Malaty, Tadros Y. *Introduction to the Coptic Orthodox Church*, Alexandria: St. George's Coptic Orthodox Church Sporting 1993, 252.